

Ruptura entre maestros indígenas y Sección VII deriva en un desalojo.

Por: Mitzi Fuentes/Félix Camas. Noticias Voz e Imagen. 20/04/2018

San Cristóbal de Las Casas.- Maestros de la Coordinadora Nacional y Estatal de los Trabajadores de la Educación del Nivel de Educación Indígena (NEI) del Bloque Democrático de la Sección VII del SNTE, quienes establecieron un bloqueo total en la carretera de cuota San Cristóbal-Tuxtla a la altura del kilómetro 46, fueron desalojados por elementos de la policía estatal.

Desde la 7 de la mañana de este jueves, maestros indígenas se concentraron en el tramo carretero como medida de presión para exigir el cumplimiento de las demandas que reclama la base trabajadora.

El coordinador Regional del Magisterio de Educación Indígena de la Región Altos, Manuel de Jesús Mendoza Vázquez, señaló que el secretario de Educación, Eduardo Campos, violenta los derechos del trabajador; exigió una mesa de diálogo con carácter resolutivo, además que se otorguen las transferencias y promociones que les corresponden porque no los han querido incluir en este proceso.

EL CASO UNICH

También solicitaron la reinstalación de 90 maestros que fueron despedidos de la Universidad Intercultural de Chiapas (UNICH) que pertenecen al Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad Intercultural De Chiapas (SUTUNICH).

EL OPERATIVO

Más de dos horas tardó el desalojo en donde participaron alrededor de 200 elementos de la Policía Estatal Preventiva del Estado de Chiapas para restablecer el libre tránsito. Los uniformados realizaron acciones para disipar al grupo de maestros que mantenía el bloqueo carretero, lanzando gas lacrimógeno.

Los maestros arremetieron lanzando cohetones, piedras e incendiando una unidad de una empresa comercial, además de cristalear y dañar dos unidades de la policía municipal y ministerial, las cuales tuvieron que ser abandonadas por los uniformados.

Gran malestar y crisis vivieron los vecinos de la Explanada el Carmen, el Bosque, la Padrera y el eje Vial Uno; también resultaron afectados por el gas lacrimógeno familiares de pacientes que están en el Hospital de las Culturas quienes se encontraban a las afueras del nosocomio.

Los afectados señalaron que el gobierno debe resolver los problemas y no esperar a que se den estos enfrentamientos, ocasionando pánico en la población.

RESPONSABILIZAN A GÓMEZ BAMACA

El coordinador regional, Manuel de Jesús Mendoza Vázquez, responsabilizó a Pedro Gómez Bamaca, secretario de la Sección 07 de dividir al magisterio, al negarles la cadena de cambios y ascensos a sus compañeros.

“Hacemos responsables a ellos de esta cobarde agresión, al menos cinco de nuestros compañeros resultaron lesionados y hasta el momento no hemos cuantificado a los detenidos, desde este momento exigimos libertad a nuestros compañeros si no quieren que intensifiquemos nuestras protestas”.

Mendoza Vázquez advirtió que deben estar pendientes de sus acciones, ya que nuevamente fueron reprimidos por la fuerza pública, y “esta es una represión más del gobierno en complicidad con Pedro Gómez Bamaca”.

“Los maestros de la zona Altos, históricamente ha sido la columna vertebral del magisterio, y han desarrollado una estructura organizativa, pese ya no tener el cargo de secretario general suplente como antes de la llegada de Gómez Bamaca, las bases son sólidas y a pesar de las calumnias y señalamientos somos de la base y lucharemos hasta las últimas consecuencias”.

Aseguró que mantuvieron bloqueos carreteros en Bochil, Comitán y otros puntos de la entidad.

NO ACEPTARON EL DIÁLOGO: SECGOB

A pesar de que se ofreció instalar una mesa de diálogo para encauzar un conflicto interno entre grupos disidentes del magisterio estatal, maestros bloquearon la carretera Tuxtla Gutiérrez-San Cristóbal; en consecuencia, el Gobierno del Estado aplicó la Ley mediante operativo interinstitucional.

Así lo informó la Secretaría General de Gobierno quien dijo que las diferencias que persisten entre los liderazgos del nivel de educación indígena y su representación sindical, particularmente en los procesos internos que se llevan a cabo actualmente.

“... el Gobierno del Estado aplicó el Estado de Derecho, en estricto cumplimiento a los protocolos de actuación y de respeto pleno a los derechos humanos”, dijo.

La dependencia encargada de la política interior, a cargo de Mario Carlos Culebro Velasco, reiteró que hay apertura a dialogar.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ.](#)

Fotografía: Noticias Voz e Imagen

Fecha de creación

2018/04/20